
助力塑造丰台文化产业品牌新发展 
传播好丰台影响力

访区政协委员徐建娟

本报讯（记者 王晨）区政协十一届

二次会议前，记者就助力塑造丰台文化

产业品牌新发展、传播好丰台影响力采

访了区政协委员徐建娟。

作为一名从事文化产业和生涯教育

的丰台区政协委员，徐建娟首先谈到了

党的二十大报告，“党的二十大报告内

容丰富、鼓舞人心、催人奋进，是指导我

们全面建设社会主义现代化国家、向第

二个百年奋斗目标进军的纲领性文献。

报告中提出‘增强中华文明传播力影响

力’与‘推进文化自信自强’都要求文化

强国建设。就是要立足区域发展实际，

探索区域特色、传承优秀中华文明，紧

跟时代步伐，以勇立时代潮头的气概，

进一步打造区域文化自信自强。”

徐建娟认为，丰台区文化底蕴丰厚、

文化特质鲜明，尤其要根植南中轴线文

化特质，助力塑造文化产业品牌。南中

轴文化的故事性、历史性保存相对完整，

容易产生文化标志性符号，打造南中轴

线文化产业发展，既要考虑文化普及度、

传播度，也要塑造文化标志、文化品牌，

以构建文化产业系列发展。

新的时代、新的机遇、新的发展，

徐建娟期待将个人的发展融入进区域

的发展中，期待助力妙笔生花看丰台，

讲好丰台故事。为提升文化软实力注入

鲜活动力，让广大人民群众特别是青少

年更好地认识和认同中华文明。一个好

的本土文化叙事，最能够潜移默化地影

响本地人，每位丰台人都是文化的最佳

向导、最好解说员，最能讲好丰台发展

的故事，最能传播好丰台声音，展现可信、

可爱、可敬的丰台形象、中国形象。 

徐建 娟希望每一位丰台人都深入

贯彻落实党的二十大战略部署，与丰台

共同成长，做好新时代的答卷人，让文

化成为丰台最具魅力、最吸引人、最耳

熟能详的亮丽名片和金字招牌，为丰台

的高质量发展贡献力量，为中华民族伟

大复兴作出丰台贡献。

本报讯（记者 党瞳瞳）“‘悦读书屋’

是政协委员延伸履职触角、服务基层群

众的有效平台，一方面有利于更好建言

资政、凝聚共识、担当作为，另一方面有

利于广泛联系群众、引领群众、影响群

众。”区政协十一届二次会 议前，记者

就如何发挥“悦读书屋”平台作用采访

了区政协委员谢雯菁。

“悦读书屋”是北京市政协的一大

读书品牌，旨在以政协委员为主体，以

开展讲书品书、读书分享、共读一本书

等为主要方式，影响和带动各界别群众

阅读。谢雯菁表示，为充分发挥“悦读

书屋”平台作用，共青团、青联界别认真

开展“ 悦 读书屋”活动，动员委员履职

担当，积累总结了三点方法经验：

一是“重”在载体。成立共青团、青

联界别政协委员工作站，作为开展学习

研讨交流活动的重要载体。动员共青团、

青联界别委员带头学习，在相互交流中

凝聚共识、增长才干，从全局视角审视

自身、改进工作。

二是“活”在形式。将“悦读书屋”

发挥“悦读书屋”平台作用
延伸履职触角 服务基层群众

访区政协委员谢雯菁

活动与共青团、青联资源品牌有机结合，

多形式分众化扩大学习覆盖面。激活学

习动力，全面辐射带动团员青年加入学

习队列。

三是“实”在内容。聚焦党政工作

重点、青年关注热点、社会治理焦点，丰

富学习内容供给。围绕党的二十大精神、

市第十三次党代会精神等主题，组织理

论学习研讨；围绕创业就业、职业提升

等诉求，组织委员面向团员青年开展技

能培训；围 绕文明出行、垃圾分类等议

题，组织团员青年交流座谈，满足各方

面学习需求。

通过搭建载体、灵活形式、充实内

容，2022 年丰台区政协共青团、青联界

别开展“悦读书屋”活动 70 余场次，委

员踊跃参与，吸引团员青年 14000 余人

次，得到多方关注，反响热烈。

谢雯菁表示：“下一步，共青团区委、

青联界别将持续开展‘悦读书屋’活动，

用好共青团、青联界别政协委员工作站，

引导委员广泛联系群众，进一步提升参

政议政热情，提高群众工作能力。”

本报讯（记者  高菲）“近几年协同

创新研究院在北京市、丰台区人民政府

和各委办局的大力支持下，始终按照‘提

需求、搭平台、促应 用、定标准’的 12

字方针协同创新路径，稳步推进各项工

作”，区政协十一届二次会前，区政协委

员吴昊同记者分享了自己的履职感受。

2022 年，吴 昊委员参加了丰台区

政协举办的主题为“加强企业合作，促

进轨道交通产业协同发展”的圆桌下午

茶活动，在协同创新的过程中，他有很

多的总结收获，并提出了很多思考感受：

轨道交通“智能智慧化”“装备自

主化”“绿色低碳化”已经成为业界公

认的引领轨道交通创新发展方向，协同

创新研究院聚焦轨道交通三大趋势，开

展了一系列城轨交通高质量发展的顶

层规划和示范工程建设，并策划建设宋

家庄轨道交通装备创新基地，助力丰台

区轨道交通产业升级。

在智能智慧化方面，重点开展智慧

轨道交通 2.0 落地实施工作，组织多家

单位共同开展多项核心技术应用平台建

设工作，重构轨道交通产业布局，引入

北京多家高科技企业进入轨道交通市

场，带动北京轨道交通高质量发展。

在装备自主化方面，北京轨道交通

从亦庄线 CBTC 系统示范工程开始，

逐步实现了轨道交通信号系统的“自主

化”“自动化”，并成功孵化了交控科技

公司。去年，京投公司、协同创新研究院

结合针对城市轨道交通网络化发展难题，

成功申报智慧城轨新一代智能列车运行系

统及平台国家级示范工程，并孵化米塔盒

子科技公司落地丰台。通过“示范工程”

建设，推动北京轨道交通的自主创新，

逐步构建北京轨道交通装备产业集群。

在绿色低碳化方面，协同创新研究

院以绿色转型为主线，清洁能源为方向，

节能降耗为重点，智慧赋能，创新驱动，

开展北京轨道交通绿色低碳发展行动，

实现碳达峰碳中和，建设北京绿色轨道

交通，统筹铺画北京轨道交通“1-N-

3-1”的“一张绿色轨道交通发展蓝图”，

逐步打造绿色城轨产业生态圈。

 “在丰台区委、区政府的领导和指

导下，协同创新研究院将继续坚持协同

创新、接力创新、高效创新，共同建设丰

台轨道交通产业聚集地，打造安全可靠、

绿色低碳、降本增效的轨道交通，为首

都轨道交通高质量发展作出贡献，打造

轨道交通高质量发展的‘北京模式’！”

吴昊说道。

以创新促产业升级 
以协同谋行业发展

访区政协委员吴昊

本报讯（记者 党瞳瞳）“要认真学

习贯彻党的二十大精神，并作为贯穿全

年的重大政治任务。”区政协十一届二

次会议前，区政协委员温建芳向记者分

享了关于发挥政协委员参政议政作用的

一些体会。

温建芳认为，要全面领会党的二十

大精神，深刻领悟“两个确立”的决定

性意义，增强“四个意识”、坚定“四个

自信”、做到“两个维护”。始终坚持为

国履职、为民尽责，围绕首都发展大局

和全区中心工作建言资政，为加快首都

现代化建设、推动丰台区高质量发展贡

献智慧和力量。

近几年，温建芳应邀参加丰台区人

民检察院、区人民法院的相关活动，在

感受到丰台区检察官、人民法官的忠诚

与担当的同时，也从专业角度或基于社

情民意提出对于司法机关工作的评价

和建议。温建芳表 示今后会 继 续 担 负

起 新 时 代 新 征 程 政 协 委员 的 重 要 职

责，为推 动中国式 现代化司法 建 设 贡

献力量。

温建芳认为，政协委员应努力提高

调查研究能力，坚持问题导向，结合实

际问题和课题调研内容深入实际摸清

真实情况，集合众智提出解决办法，努

力使对策建议有的放矢、切中要害。并

且要提高联系群众能力，创新群众工作

方法，发挥好桥梁纽带作用，更好发挥

政协委员建言资政作用。

“础润而 雨，见微而知 著”，在 新

时代新征程中，温建芳认 为，政协委员

要更 加积极参加 政 协 各种 活 动，时时

关注社会目光“聚焦处”、管理创新“紧

要处”、政策落实“梗阻处”，积极撰写

提案、社情民意信息和调研报告，尽心

尽力提出建议和意见，解决居民急难愁

盼的问题。

“踏上 新 时 代 新 征 程，我倍感 使

命光 荣、重任在肩，我必定踔厉奋发，

勇毅前行。”温建芳说道。

认真学习贯彻党的二十大精神
从专业角度出发参政议政 积极提升履职能力

访区政协委员温建芳

本报讯（记者 党瞳瞳）区政协十一

届二次会议前，区政协委员邹迎就如何

做好提案工作向记者分享了自己的一些

体会和感受。

作为区政协提案工作委员会委员，

邹迎表示完全赞同丰台区第十一届政协

常委会所作的 2022 年提案工作报告，

报告全面回顾了2022 年提案工作情况，

总结了好的工作做法和存在不足，对明

年提案工作提出了具体要求。邹迎结合

自身工作，谈了几点感受：

目标上要做到“同方向”。2022 年，

丰台区政协提案工作紧扣区委、区政府

确定的丰台区大的战略发展方向，围绕

丽泽金融商务区建设、中关村丰台园核

心产业发展、营商环境丰台样本打造等

重点工作，发挥政协委员的专业优势，

积极提出提案议案，做到与区委、区政

府同向发力、同频共振。

思想上要做到“摆进去”。邹迎表示，

作为丰台区政协委员，就要真正把自己

当作一个普普通通的丰台区市民，想市

民所想，提市民所需，解市民所难，要

坚定人民立场 
服务丰台发展
访区政协委员邹迎

把自己摆进去，所提的提案要反映民生

之急、民生之苦，通俗的说，就是要接

地气。丰台区紧抓“两区”建设契机，加

快推进全区社会、经济、城市治理的转

型和提级发展。

工作中要做到“沉下来”。邹迎认为，

提出提案不是目的，关键是要通过提案

推动落实工作。因此，要在发现问题、

分析问题的基础上，通过各种方式，提

出切实可行的意见和建议。

邹迎表示，通过一年参与提案工作

委员会的工作，最主要的收获和体会就

是“打铁 还要自身硬”。首先是要坚定

人民立场，服务丰台发展为民发声是做

好一切政协工作的出发点和落脚点。要

提出既符合实际，又能满足人民需要的

好的提案和建议 。二 是要加强理论学

习，提高议政能力。要想发挥好政协委

员的作用，必须不断地学习和提升自身

的能力。三是要强化统战交流。要加强

政协各党派之间沟通，更好地汇聚各方

向、各领域专家委员的真知灼见，提出

高质量的提案。

两会花絮
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